

Организационно-правовые аспекты регулирования оборонительных работ и противохимической защиты населения Ленинграда (осень 1941 — весна 1942 г.)

Колошинская Наталья Викторовна,
заведующая кафедрой теории права и гуманитарных дисциплин
Санкт-Петербургского имени В.Б. Бобкова
филиала Российской таможенной академии,
кандидат юридических наук, доцент
nata_ivanova_75@mail.ru

В статье анализируются организационно-управленческие меры властей, касающиеся противохимической защиты населения Ленинграда в условиях режима военного положения и участия Управления оборонных работ УНКВД СССР по Ленинградской области в строительстве инженерных сооружений в интересах Ленинградского фронта осенью 1941 — весной 1942 г. Сделан вывод о том, что сосредоточение в руках Военного совета Ленфронта всей полноты власти позволило решить главные задачи обороны Ленинграда в этот период. В то же время ее избыточная концентрация сковывала инициативу местных властей, приводила к упущениям в управлении городом в условиях блокады.

Ключевые слова: военное положение, Военный совет фронта, нормативные правовые акты военного времени, противохимическая защита, Женевский протокол (1925), Управление оборонных работ УНКВД СССР по Ленобласти.

Organizational and Legal Aspects of the Regulation of Defense Works and Anti-Chemical Protection of the Population of Leningrad (Autumn of 1941 to Spring of 1942)

Koloshinskaya Natalya V.
Head of the Department of Theory of Law and the Humanities
of the V.B. Bobkov Saint Petersburg Branch of the Russian Customs Academy
PhD (Law), Associate Professor

The article analyzes organizational, managerial government measures relating to the personal protection of the population of Leningrad under the regime of military Affairs and Department of defense contractors NKVD of the USSR in Leningrad region in construction of engineering structures in the interest of the Leningrad front in the autumn 1941 — spring 1942. It is concluded that the concentration of the entire power in the hands of the Lenfront Military Council made it possible to solve the main tasks of the defense of Leningrad during this period. At the same time, its excessive concentration hindered the initiative of local authorities, led to omissions in the management of the city in the conditions of the blockade.

Keywords: martial law, military Council of the front, normative legal acts of wartime, anti-chemical protection, the Geneva Protocol (1925), the Department of defense works of the NKVD of the USSR in the Leningrad region.